

## Warum überhaupt?

Im Sinne unseres Leitbildes „Miteinander, Voneinander und Füreinander“ wollen wir den Zusammenhalt zwischen den Schülerinnen und Schülern stärken und sie zu einer stärkeren Gemeinschaft wachsen lassen. Die Bandklasse bietet dabei, als ganzheitliches Konzept, ein „Miteinander“ Popsongs zu Musizieren, ein „Voneinander“ bei gemeinsamen Bandproben und ein „Füreinander“ beim auf der Bühne stehen. Dadurch soll jede Schülerin und jeder Schüler in der Selbstwahrnehmung und im Selbstbewusstsein gestärkt werden.

## Welche Kosten entstehen?

Mit der Anmeldung der Schülerin oder des Schülers an der Bandklasse ist diese/r verpflichtet, für das fünfte und sechste Schuljahr teilzunehmen.

- Instrumentalunterricht in Kooperation mit der „Music Academy“ aus Werne:

ca. 18 €/ Monat

- 1€ Leihgebühr pro Instrument, welcher direkt wieder zurück in das Bandprojekt fließt.
- Den Schülerinnen und Schülern wird durch das Konzept Bandklasse ein umfangreiches und kostengünstiges musikalisches und kulturelles Angebot gemacht.

\*Durch die Leistung „Bildung und Teilhabe“ wird eine monatliche Unterstützung von 15€ pro Monat für berechnete Familien ermöglicht

## Welches Instrument wähle ich?

- nach 4-6 wöchiger Findungsphase wählen die Schülerinnen und Schüler ein Instrument mit Absprache des Musiklehrers
- E-Gitarre, E-Bass, Klavier/ E-Piano, Schlagzeug/ Percussion
- Die Instrumente werden von der Schule für 2 Jahre geliehen
- Der Instrumentalunterricht findet in der Marga-Spiegel-Sekundarschule in Gruppen statt (je 3-5 Lernende)

Miteinander Voneinander Füreinander



Video des Bandprojekts

Marga-Spiegel-Sekundarschule  
Bahnhofstr.1  
59368 Werne  
Tel: (0 23 89) 99 007 20  
E-Mail: [b.plagemann@mss-werne.de](mailto:b.plagemann@mss-werne.de)  
[s.kruse@mss-werne.de](mailto:s.kruse@mss-werne.de)

Miteinander

Voneinander

Füreinander

## Class meets Pop

Musikklassenkonzept für Bandinstrumente



EINE KLASSE MIT MUSIKPROFIL AN DER



Marga-Spiegel-Sekundarschule

# Popband-Klasse

## Was ist eine Popband-Klasse?

- gebundenes Konzept für das Klassenmusizieren mit Bandinstrumenten: E-Gitarre, E-Bass, Klavier/E-Piano, Schlagzeug/Percussion
- Erprobung und Aufführung zeitgenössischer Rock- und Popsongs
- Erstreckt sich über zwei Jahre und knüpft damit an die Tradition von Streicher- oder Bläserklassen an.
- erweiterten Musikunterricht in den Jahrgängen 5 und 6 pro Woche:
  - 1 Stunde: allgemeinbildenden Musikunterricht
  - 1 Stunde : Bandspiel im Klassenverband
  - ½ Stunde: Instrumentalunterricht in Gruppen
- Das Konzept der Bandklasse sieht darüber hinaus vor, dass die Schülerinnen und Schüler in der Ensemblestunde die Gesangsstimme gemeinsam einüben. So können moderne Pop- und Rocksongs ganzheitlich erfahrbar gemacht werden.

## Warum sollte mein Kind daran teilnehmen?

- Wissenschaftliche Studien belegen, dass das Erlernen eines Musikinstruments andere Bereiche für Konzentrationsfähigkeit, Ausdauer und Aufnahmefähigkeit steigern.
- dieses kann sich auch in besseren Schulleistungen niederschlagen
- Förderung von Durchhaltevermögen
- Soziale Kompetenzen werden gefördert – sich gegenseitig unterstützen, einander zuhören und Erfahrung von Rücksichtnahme
- Gemeinsames Musizieren fördert den Teamgeist, Klassengemeinschaft und erschafft ein positives Lernklima
- Gemeinsames Musikmachen als Grundlage und Mittelpunkt des Musiklernens. („Teaching Music by Music“)
- Einstieg in den Instrumentalunterricht; Schnuppern über 2 Jahre durch ein Leihinstrument

## Wer sollte daran teilnehmen?

- Jede/r der Spaß daran hat, etwas Neues auszuprobieren
- Jede/r der Vorfreude mitbringt
- Jede/r der Spaß am gemeinsamen Musizieren hat
- Jede/r der Lust hat in einer Gemeinschaft besonderen Zusammenhalt zu erleben
- Jede/r der schon immer mal auf einer Bühne Musik machen wollte
- Vorerfahrungen und Noten lesen sind nicht notwendig

**Wir freuen uns über eine bunte Schülmischung, in der jede/r Einzelne seine Individualität und Kreativität in die musikalische Arbeit einbringen kann!**